

Cobra maxima intensidad la lucha por la posesión de Leningrado

No ahorrarán esfuerzos los alemanes para alcanzar antes del invierno algunos de sus objetivos en el frente ruso

Moscú asegura que ha obtenido señalados éxitos en el frente central

Angora, septiembre 11.— En el curso de esta semana tampoco parecen haber dado los ejércitos de la coalición ningún paso que pueda ejercer influencia decisiva en el curso de la guerra con Rusia, cuya prolongación durante el próximo invierno se considera inevitable en las mismas esferas berlinesas. Durante los últimos días la lucha ha continuado sin descencia en los tres sectores del extenso frente, especialmente en dirección de Leningrado, zona en la cual se está librando una gran batalla que se desarrolla sin interrupción desde hace varias semanas.

Las informaciones alemanas acerca de esas operaciones aseguran que ellas se van cumpliendo de acuerdo al plan del comando pese a la que reconocen energética resistencia de las tropas del mariscal Voroshilof. Dan cuenta que la ciudad se hallaría ya completamente aislada del resto del territorio y bajo los fuegos de los cañones de largo alcance. Describen la situación de la ciudad ya sometida al cañoneo y a los riosos bombardeos de la Luftwaffe como caótica.

Por su parte los rusos manifiestan que sus fuerzas mantienen sus posiciones y que en la ciudad todo está preparado para convertirla en caso de necesidad en una fortaleza inexpugnable.

En Estocolmo se han recibido noticias de que Leningrado solo tendría abierta para el aprovisionamiento la ruta del lago Ladoga cuyo valor disminuye de día a día. Las avanzadas nazis habrían llegado a sólo 24 kilómetros de la ciudad cuya situación se tornaría crítica por momentos no siendo difícil que se viese pronto en la condición de ciudad sitiada.

Del mismo modo ha continuado la lucha en el sector central, pero a su respecto las informaciones de Moscú siguen afirmando que las tropas del general Timoshenko continúan en la ofensiva habiendo

reconquistado más de 50 poblaciones muchas de ellas fortificadas y atrincheradas por los germanos con idea de mantenerse en ellas y utilizarlas posteriormente como base de nuevas ofensivas contra Moscú.

El último comunicado, luego de dar cuenta de que el enemigo se retira desordenadamente, afirma que en la última gran batalla en las proximidades de Gomel, pocos kilómetros al sudeste de Smolensk, los alemanes sufrieron la pérdida de 80.000 hombres y mucho material. Las divisiones nazis completamente derrotadas desde que se lanzó la ofensiva a ese sector son 17 con un total de más de 170.000 hombres.

En el sector sur los rusos están haciendo operaciones destinadas a aliviar la presión sobre Kiev y se han registrado contraataques energéticos de las tropas del mariscal Budenny. Con todo, es posible que las acciones más recias sean las que se están librando por la posesión de Odessa, cuyas defensas aún se mantendrían intactas.

Coincidiendo con el período de las grandes nevadas del invierno y que ya han comenzado a caer en el norte del territorio ruso, puede observarse que el ejército alemán y los que los secundan en esta guerra se aprestan para realizar un nuevo esfuerzo. Se debería esto a que Hitler en su deseo de cerrar la campaña con una victoria que le permita alcanzar al menos algunos objetivos que se habían señalado a la blitzkrieg, habria ordenado al comando no economizar esfuerzo alguno. Se trataría sin duda de dar entre el pueblo alemán un golpe de efecto que compensase la mala impresión que ha producido la prolongación de la guerra durante el próximo invierno y las crecidas bajas en muertos y heridos sufridas por los ejércitos del Reich.

Aumentan los disturbios en los países ocupados y en las mismas ciudades alemanas se registran actos de protesta

La situación amenaza tornarse crítica para las tropas de ocupación

Londres, septiembre 11.— Todas las noticias que llegan por diversos conductos naturalmente, no oficiales de los países ocupados, señalan el aumento creciente del descontento de sus habitantes y de su hostilidad para con las tropas

y autoridades de ocupación. Esos sentimientos antialemanes son exteriorizados abiertamente en cada oportunidad, sin temor a las duras represalias con que son castigados, y tienen su expresión máxima en los actos de sabotaje, cada vez

Dara protección a sus barcos mercantes y ordenará el ataque a cualquier buque de guerra alemán

New York, septiembre 11.— Es esperado con mucha expectativa el discurso que pronunciará el presidente Roosevelt y que está relacionado con el ataque y hundimiento de dos buques mercantes yanquis por un submarino alemán.

Se tiene la certidumbre que su tono ha de ser extremadamente energético y que dejará fijada definitivamente la posición de Norteamérica ante estos hechos. No extrañaría que se anunciase públicamente la decisión de que los barcos de guerra de la Unión presten escolta a sus naves mercantes y que se de orden a sus capitanes

más frecuentes y más audaces. Es indudable que la campaña de la V ha servido para levantar el espíritu de esas poblaciones cuya capacidad de sufrimiento y tolerancia ha sido llevada al máximo por las formas que reviste la ocupación.

En Lieja, bajo la acusación de sabotaje han sido condenadas a muerte 8 personas y en Oslo han sido ejecutados dos dirigentes del sindicalismo noruego, acusados de actividades anti-alemanas. En esta ciudad ha sido declarada la ley marcial. Se prohíbe a los habitantes abandonar sus casas entre las 21 y las seis de la mañana, la tenencia de receptores radiotelefónicos, las reuniones, aun aquellas de carácter familiar, y se han clausurado todas las salas de espectáculos públicos.

Se estima que los fusilamientos llevados a cabo en las zonas ocupadas, así como otras medidas tomadas por las autoridades de ocupación son tan solo el preludio de una represión en la que habrán de extremarse los ya clásicos procedimientos de la Gestapo.

El descontento en Francia sigue en idéntica progresión y el gobierno de Vichy reconoce que los métodos alemanes están contribuyendo a darle pábulo.

En general las dificultades que encuentran las tropas de ocupación para mantener el orden en los países ocupados y forzar la colaboración de sus habitantes son cada vez mayores y amenazan con crear situaciones verdaderamente críticas e insostenibles.

A ello, de por sí grave, viene a sumarse el propio descontento del pueblo alemán, evidentemente causado de las privaciones y sacrificios que le impone una guerra cuyo éxito aparece cada vez más problemático para sus armas y cuyo fin se ve ahora muy lejano.

En Berlín mismo se han producido manifestaciones públicas de ese descontento y en Colonia ellas han tenido tal carácter que los soldados debieron abrir un fuego mortífero sobre los manifestantes.

de atacar y hundir sin previo aviso a todo buque de guerra nazi que sea avistado entre Islandia y las costas estadounidenses.

Por su parte Alemania ha reiterado sus propósitos de atacar los barcos de cualquier bandera que sea que naveguen en las zonas consideradas de guerra.

Libran una gran batalla chinos y japoneses

Singapur, septiembre 11.—En el norte de la provincia de Hunan las fuerzas del general Chan-Kai-Shek, lanzadas recientemente a la ofensiva, libran desde hace algunos días una gran batalla con las tropas japonesas.

Se señala el hecho de que coincidiendo con esto la actitud del Japón hacia Inglaterra y Estados Unidos parece haberse suavizado, cesando casi por completo la ostilidad de la prensa nipona. También se halla significativo que en los últimos dos días el embajador estadounidense haya conferenciado una docena de veces con el jefe del gabinete nipón, príncipe Konoye.

Declaración que aconseja a la Cámara la C. Investigadora de las actividades antiargentinias

Buenos Aires, septiembre 11.— La C. investigadora que preside el diputado Damonte Taborda ha dirigido a la Cámara su tercer informe sobre las actuaciones practicadas.

Dicho informe termina diciendo que ante las comprobaciones efectuadas sería oportuno que la Cámara formulase las declaraciones siguientes:

1.º—Que el embajador alemán, von Thieritz se ha extralimitado en sus funciones y abusado de las franquicias y privilegios diplomáticos para apoyar y facilitar la infiltración nazi en el país.

2.º—que se impone la inmediata disolución de las entidades culturales, gremiales y de beneficencia alemanas cuyas actividades han demostrado que son en realidad prolongaciones del partido nacional-socialista y del Frente del Trabajo alemán, organizaciones que fueron disueltas.

3.º—Que corresponde aplicar la ley de residencia a sus dirigentes.

4.º—Que debe retirarse la personería jurídica de que goza la Cámara de Comercio alemana.

Turin y Génova son bombardeadas por aviones británicos

Roma, septiembre 11.—Oficialmente se admitió en esta capital que Turin, Génova y Messina fueron atacadas por la aviación británica siendo particularmente intenso el ataque contra la primera de estas ciudades.

En Londres se ha declarado res-

pecto a estas actividades de R. A. F. que el ataque se especializó contra la zona norte de Italia y que en Turin fueron repetidamente alcanzados el Arsenal Real, la zona fabril y los empalmes ferroviarios. Los pilotos que tomaron parte en el ataque aseguran que parte de la ciudad quedó parcialmente destruida. Participaron en el ataque muchas escuadrillas de bombarderos pesados «Sterling» de cuatro motores.

Moscú hace energicas advertencias a Bulgaria por su colaboración con el eje

Moscú, septiembre 11.— El gobierno soviético por intermedio de su comisario de Relaciones Exteriores, ha dirigido al de Bulgaria una nota en la que se formula una protesta y una energética advertencia por la creciente colaboración de este país con el eje.

Se afirma en ella que Bulgaria se prepara a tomar parte en un ataque contra la Crimea rusa y que facilita sus bases, sus puertos y astilleros en el Mar Negro para la organización de la flota con que el eje se dispone a lanzar una acción naval contra la marina y la costa soviética. Denuncia asimismo que los ferracarriles búlgaros son empleados para el tránsito de tropas y pertrechos bélicos nazis y el creciente número de soldados búlgaros llamados bajo las armas, afirmando que la conducta de Bulgaria no es la que corresponde a un país que mantiene con la Unión Soviética normales relaciones.

Alemania tomará la iniciativa en el Atlántico respondiendo al discurso de Roosevelt

Berlín, septiembre 12.—En respuesta al discurso del presidente Roosevelt, se ha declarado que la marina del Reich tomará la iniciativa en el Atlántico y demás zonas donde el mandatario yanqui proclamó la libre navegación.

En Roma Virgilio Gayda expresó que los buques atacarán a todo buque yanqui y la amenaza ya habría tenido principio de ejecución en el torpedeamiento del buque de carga norteamericano «Montana».

Se agrava la situación en Noruega

Estocolmo, septiembre 12.—Según las noticias que se reciben de Noruega la situación creada allí por el descontento popular es cada vez más grave.

Patriotas noruegos habrían asaltado un polvorin y destruido después siete aviones en un hangar dando muerte a varios soldados del Reich. En el norte un tren que conducía pertrechos para la guarnición germana fué descarrilado y destruido por un grupo de descontentos.

Los buques del eje seran atacados por los yanquis sin previo aviso

Glosando la Actualidad Mundial

Hechos cada vez más inquietantes para el nazismo

desarrollándose en los países ocupados por sus tropas en los últimos tiempos. El malestar es creciente en todos ellos y ni las cortes marciales ni los fusilamientos, registrados ahora a diario, pueden ahogar la reacción de los pueblos que han perdido su libertad y tienen que soportar el régimen terrible de los conquistadores de la cruz gamada. La pérdida de ese supremo bien, los despojos que sufren y las humillaciones que se les imponen ya les son insostenibles y bien puede decirse que han comenzado la lucha por la liberación. Ella se lleva a cabo en Francia pese al sometimiento indigno del gobierno de Vichy, y tiene lugar en Bélgica, Holanda, Noruega, Serbia, y bien puede decirse que en todos los países ocupados, cada vez más decidida y más audaz. A falta de otras armas esos pueblos se valen de la ironía, la burla, el sarcasmo y hasta el insulto. De todos los modos posibles hacen sentir su hostilidad a las tropas de ocupación. Por las noches manos anónimas cubrían las paredes de las casas de afiches o inscripciones agresivas, pero ahora la reacción se produce ya a pleno sol, frente a los invasores, y el sabotaje cobra mayor auge pese a todas las precauciones que se toman para evitarlo.

Pero con ser esto sobremanera significativo lo es mucho más lo que ha denunciado el cable en los primeros días de esta semana sobre disturbios y levantamientos originados en diversas ciudades alemanas. Hasta en Berlín habrían tenido lugar estos y en Colonia los soldados y policías de la gestapo se habrían visto obligados a disparar sobre las masas populares enardecidas. Es que esa parte de pueblo no fanatizada —y aún muchos hitleristas— al que se le había prometido una rápida victoria, se preguntarán aterrados ante la perspectiva de otro año más de lucha y los sacrificios que ya ha demandado la guerra con Rusia: ¿Cuándo terminará esto?

Si las noticias se confirman, si el sufrido pueblo alemán comienza a sentir señales de fatiga y descontento y a mostrarlas a sus caudillos, entonces si que nos hallamos en el principio del fin, entonces si que no cabría duda de la razón que asistía a los que dijeron desde el primer momento que la de Rusia iba a ser la última aventura del nazismo. Y si ello no fue cierto aún lo será antes de que transcurra el largo invierno europeo que pronto comenzará.

En el tablero de ajedrez del Pacífico

Gran Bretaña y E. Unidos han puesto de nuevo en acción su pieza favorita: China. Con un nuevo movimiento de esa pieza le han recordado al Japón toda la complicación que pueden representar en sus planes expansionistas los cientos de millones de chinos que acaudilla Chan Kai-Shek cada vez más despiertos en las artes de la guerra y más identificados en el común anhelo patriótico de expulsar al invasor; le han recordado así al Mikado lo peligroso que sería meterse en una aventura guerrera cuando la de China aún está pendiente y según todas las probabilidades muy lejos del epílogo.

Chan-Kai-Shek ha tenido tiempo de hacer y consolidar la unidad nacional frente al enemigo y de aumentar increíblemente el potencial de capacidad de su ejército. Y han bastado algunos envíos extraordinarios de armas yanquis y británicas para que ese ejército se lanzase a la ofensiva y la lucha volviese a empeñarse enconada entre chinos y japoneses. No hay duda que esto contribuirá a frenar los ímpetus del imperio del sol naciente pues a poco que yanquis y británicos se lo propongan pueden hacerle la guerra con los innumerables ejércitos que podría levantar Chan-Kai-Shek, el venerado líder de la independencia china.

En 15 millones de hombres,

se estiman las reservas humanas con adecuado entrenamiento militar y equipo que Rusia puede lanzar todavía a la lucha. Si ello es exacto a los jefes rusos no han de faltarle aún en mucho tiempo los medios para resistir y contraatacar, siempre que los envíos norteamericanos e ingleses tengan el volumen suficiente para compensar al menos la merma que ha de registrar la producción bélica soviética con la caída en manos de los nazis de algunas fábricas químicas y usinas metalúrgicas.

Y para evitar que los envíos, que actualmente siguen la ruta de Vladivostok, puedan ser interrumpidos por el Japón dejando a Rusia en peligrosa inferioridad de condiciones, la ruta del Irán, por el Cáucaso, está siendo habilitada con la mayor rapidez y eficacia posibles.

Cierto es que la producción anglo-yanqui no tiene quizá el volumen necesario para satisfacer las demandas de la propia Inglaterra, Rusia y China, pero no es menos cierto que tanto el imperio británico como E. Unidos están muy lejos de haber llegado al límite de sus recursos y posibilidades. Tiempo es lo que se necesita para concentrarlos y encauzarlos; para la organización y montaje de nuevas fábricas, y ahora ya puede asegurarse que las democracias podrán disponer de muchos meses que los alemanes perderán lamentablemente en el infierno helado de las estepas rusas.

Serán atacados todos los buques alemanes en aguas que se consideren vitales para la defensa del continente americano, dijo en su discurso el presidente Roosevelt

Washington, septiembre 11.—Ayer pronunció el presidente Roosevelt su anunciado discurso el que fué propalado por radiotelefonía al mundo entero, vertido en 14 idiomas. Como se sabía estaba destinado a fijar la posición de Estados Unidos frente a los últimos hundimientos de buques yanquis por los alemanes y ello era suficiente motivo para que se le esperase con expectación.

Luego de calificar los hundimientos como actos de piratería internacional al margen de todos los convenios, expresó que ellos no eran sino el principio de una campaña destinada a lograr el dominio de los mares, que Hitler comprendía que era indispensable para llegar al dominio del mundo. Afirmó que había llegado el momento de que los americanos pierdan la ilusión de poder seguir viviendo días felices en un mundo regido por el nacional socialismo. Sinó el momento de la guerra—dijo—, por-

Prejuicio contra nuestra ganadería que aún no se ha dejado de lado

No hace mucho, y con motivo precisamente de la adquisición del frigorífico de Río Grande por la C. A. P., se aseguró que habían desaparecido en Estados Unidos todos los reparos que se adjudicaban para la importación de carne ovina procedente de Tierra del Fuego, donde no se juzgaba admisible la presencia de la fiebre aftosa, argumento supremo que aducían los partidarios irreductibles del proteccionismo cada vez que se negociaba la introducción de carnes en aquel país.

Procedentes los informes de fuentes oficiales y siendo públicas las gestiones que nuestro gobierno realizaba en Washington para obtener la apertura del mercado de la Unión, más necesario que nunca ante la situación europea, no se dudó desde luego que como expresión de buena voluntad las trabas hubiesen caído para las carnes procedentes de Ushuaia—las mejores que se producen en el país—lo que, significando ya un éxito bien merecido, constituía además un principio auspicioso para el futuro desarrollo de esas relaciones.

Pero he aquí que la situación no parece ser tal, y más aún, no acusaría variante alguna fundamental sobre la que siempre planteó la resistencia de los productores estadounidenses, resistencia que se habría agudizado nuevamente al solo anuncio de posibles envíos argentinos.

En realidad no habría tal levantamiento de embargo a las carnes fueguinas y no se habría llegado en ese terreno más allá de una promesa de enviar a Tierra del Fuego una comisión técnica para comprobar la verdad de la afirmación oficial argentina de que en tal región no existe ni se conoce la aftosa, lo que bien puede ser una medida destinada tan solo a evitar un pronunciamiento particularmente ingrato en estos momentos y a ganar tiempo.

Quedaríamos pues, si en estos días últimos no se han producido novedades al respecto, en que el viejo pleito entre nuestra ganadería y la norteamericana sigue sin definición y que la segunda aún trata de mantener en pie contra la primera un pretexto que, sobre ser agravante, le perjudica contribuyendo quizá a mantener en otros mercados injustificadas sospechas contra las carnes argentinas. No ha podido olvidarse aún cuanto ha costado destruir el prejuicio que esa especie había creado en países que como Venezuela, Perú y Ecuador son fuertes importadores de ganado en pie y carne frigorificada.

Acerca de la mancha de los lanares

Enfermedad que ocasiona sencibles mortandades y puede ser evitada con la vacunación de los rebaños

Desde hace varios años se vienen notando en las majadas del sur de Buenos Aires y de la Patagonia fuertes mortandades de lanares, que coinciden con la ejecución de las esquilas, baños antisépticos, castración, señalada y descolada. Las investigaciones bacteriológicas realizadas han demostrado que se trata de padecimientos en un todo análogos al carbunco sintomático o mancha de los vacunos, enfermedad que hasta no hace mucho se consideraba no atacaba sino a los bovinos; estudios posteriores permitieron establecer que junto a la mancha verdadera existen otras afecciones muy parecidas y que se confunden con ella, aunque son producidas por gérmenes distintos.

Presentación de la enfermedad

La mancha o carbunco sintomático de los ovinos es producida en primer lugar por el «bacterium Chauveau», o sea el mismo microbio causante de igual enfermedad de los vacunos; además interviene, con variada frecuencia, el vibrion séptico de Pasteur, el «bacillus perfringens» y el «Clostridium Oedematiens», productos de principios que, como ya hemos dicho, se confunden con la mancha verdadera.

La enfermedad aparece casi siempre en las épocas de señalada, cas-

tración, descolada, esquila y baños produciendo el mayor número de bajas entre los borregos, lo que se debe no solamente a su mayor receptividad sino también a que es en esos animales que se practican las tres operaciones citadas en primer término. Los lanares adultos son atacados con menos frecuencia y los de más de tres años puede decirse que nunca; el sexo y el estado de nutrición no influyen.

La mancha es una enfermedad enzoótica, vale decir, que se presenta y persiste en determinadas regiones, en cuyo suelo existen los microbios antes indicados. El mal se desarrolla cada vez que aquellos microbios se introducen en el organismo por una idea herida o menos profunda, lo que explica la aparición de la mancha cuando se practica la castración, señalada, descolada y esquila, pues en esas oportunidades los ovinos sufren heridas que son puertas de entrada para los gérmenes causales. También se admiten que los lanares enferman ingiriendo con el pasto esporos microbianos, los cuales, normalmente inactivos en el tubo digestivo, provocan el mal cuando se localizan en un punto del organismo debilitado a consecuencia de golpes; esto explica la aparición de la mancha después de los baños, en cuya oportunidad, al ser largados los animales al bañadero, sufren contusiones que los ponen en condiciones de enfermar.

Fuera de las épocas de esquila, baños, etcétera, también pueden enfermar y morir ovinos de mancha al infectarse cualquier herida del cuerpo con los gérmenes del suelo; pero como en esos casos se trata de muertes aisladas, no llama la atención ni tienen importancia para el éxito de la explotación.

Síntomas y lesiones

Los ovinos enfermos se separan de la majada, se les ve tristes, afebrados, con pérdida del apetito y desaparición de la rumiación. Si se les obliga a caminar, lo hacen con dificultad, marchan con el dorso encorvado y acusan las más de las veces acentuada claudicación en uno de los miembros locomotores. Revisando la extremidad que «alta», se descubre una hinchazón considerable localizada en las partes altas, casi siempre en la paleta

o en la cadera, o sea donde el tejido muscular es abundante; dicha tumefacción, de contornos pastosos, al principio caliente y dolorosa, se hace bien pronto fría y tan indolosa que a la presión, punción o incisión de la misma el enfermo no manifiesta sufrimiento. A la palpación, esa tumefacción da la sensación de contener aire o gases, crepitando bajo la mano que presiona; la piel adquiere color rojizo y se presenta seca, apergamizada y quebradiza.

En cierto número de casos no hay mancuernas ni rengueras, localizándose la tumefacción en la región de la garganta, notándose entonces gran dificultad para tragar y síntomas de asfixia.

La duración de la enfermedad oscila entre 8 y 48 horas. En los últimos momentos los animales caen al suelo y antes de morir expulsan a veces una serosidad espumosa por la boca y los ollares. A menudo los lanares aparecen muertos de la noche a la mañana, sin haber presentado síntomas de enfermedad.

Al efectuar la necropsia, la lesión más interesante y típica es la que corresponde al tumor observado en vida. Al quitar la piel que la recubre y al mismo tiempo que se percibe un olor como de mancha rancia, aparece el tejido conjuntivo subcutáneo infiltrado por una serosidad amarillenta gelatinosa con burbujas de gas y algunas manchitas hemorrágicas. Los músculos tienen un color rojizo moreno, más oscuro en las partes céntricas del tumor, donde también se aprecian hemorragias, y están bañados muchas veces por líquido sanguinolento, que casi nunca falta cuando la tumefacción asienta en la garganta. Otras veces los músculos aparecen secos y frágiles, salpicados de manchas oscuras.

Cuando en un establecimiento mueran animales con los síntomas y lesiones indicados, aconsejamos, a fin de tener la certidumbre de que se trata de casos de mancha, que se remita a un laboratorio material para el estudio bacteriológico. Dicho material, que debe ser recogido de un cadáver fresco, consistirá en un hueso de la canilla, bien descarnado y limpio, y en un trozo de músculo de la tumefacción desecado al sol, el que se remitirá en un frasco con glicerina común.

Profilaxis

La vacunación, preventiva es el medio más sencillo y económico de evitar la mancha; sus resultados son excelentes, como ya lo han comprobado los ganaderos del sur del país que han recurrido a ella, quienes han visto que sus majadas, antes diezmatadas por la mancha, permanecen indemnes desde que vacunan sistemáticamente.

La inmunidad es completa a los 8 o 16 días de inyectada la vacuna y dura de 6 a 8 meses, por lo tanto, siendo la enfermedad peligrosa, sobre todo en las épocas de señalada, castración, descole y baños, deberá procederse a vacunar por lo menos quince días antes de esas tareas ganaderas, a fin de que los animales ya sean resistentes cuando se someten a ellas.

Complementando la vacunación y con el objeto de evitar la contaminación del suelo, se cremarán los cadáveres de lanares muertos de mancha y se impedirá el tránsito por el campo de toda tropa de ovinos que se sospeche infectada.

Tratamiento

Poco debe esperarse de los tratamientos curativos; en general, todo animal que ya se nota enfermo de mancha está irremediamente perdido. Si de todas maneras quisiera intentarse la salvación de algún ejemplar de valor, habrá que practicar grandes cortes en el centro del tumor gaseoso, lavando ampliamente su interior con agua oxigenada o con tintura de yodo. En algunos casos, cuando se inicia la enfermedad, se ha obtenido la curación mediante el empleo a grandes dosis de suero contra la mancha, el cual, por lo elevado de su precio y la poca seguridad de sus resultados, no es tampoco recomendable, salvo casos y circunstancias muy particulares.

Mercado de lanas

Noticioso de la firma Angel Velaz y Cia.

Termina la semana sin acusar alternativas dignas de mención. Continuamos gozando de un mercado activo, para las buenas lanas, pero el escaso surtido ofrecido, constituido en su casi totalidad por lotes sin importancia y sobre todo defectuosos, principalmente defectuosos por exceso de semilla, hace que las ventas no alcancen mayor importancia. A no mediar esta circunstancia los negocios serían de mayor magnitud y obtendríamos precios elevados. Fundamenta esto último el hecho de que nuestra casa haya obtenido precios en verdad bien interesantes por algunos lotes recibidos ultimamente. Por un lote de 10.000 kilos cruza fina vellón de Tierra del Fuego obtuvimos \$ 20 los 10 ks; por 20.000 kilos de Río Gallegos \$ 18,70 y por varios pequeños lotes de Deseado, San Julián y Santa Cruz, entre \$ 16 y 19 los 10 kilos. Los precios en segundas esquilas de cualquier finura y origen siguen manteniéndose firmes para los lotes uniformes y bien logrados y en manera especial para las limpias de semilla, tolerándose sin embargo defectos de cepa y o roseta; fijo para aquellos lotes que tengan carretilla sobre todo cuando la tienen en proporción acentuada, sin embargo, debemos dejar constancia que en las segundas gruesas este defecto de las carretillas es

más tolerado. Las ventas de la semana sumaron 200.000 kilos.

Frutos varios

PIELES LANARES.—Los negocios siguen muy firmes para todos los tipos y procedencias que sean de muy buen desarrollo de lana y limpias de semilla, aun cuando también se tolera una proporción pequeña de este defecto.

El mayor interés de la demanda se manifiesta hacia las partidas de carnicería procedente de los Territorios del Sud por las que se obtienen cotizaciones altamente satisfactorias, las que varían según desarrollo de lana, entre \$ 1,30 y 1,40. En pieles procedentes de las provincias de Corrientes y E. Ríos, se efectuaron esta semana algunas operaciones interesantes en lo que a precios se refiere; de la primera de las nombradas se colocó un lote a \$ 1,35 el kilo de las pieles de 3/4 lana y de E. Ríos varios lotes entre \$ 1 y 1,10 el kilo, al barrer.

Ninguna novedad digna de destacar para las procedentes del Sud de la Prov. de B. Aires con la lana cruza gruesa, los valores se mantienen estables y oscilan entre \$ 0,75 y 0,85 el kilo las de consumo buenas.

CUEROS VACUNOS, BECERROS Y NONATOS SECOS.—Se colocan corrientemente los de uniforme estaqueo angosto originarios de la Prov. de B. Aires, Gob. de la Pampa y similares, pagándose los lotes superiores entre \$ 8 y 8,50 los 10 kilos, al barrer y otros

lotes no tan buenos de \$ 7 a 8. Los cueros de carnicería de los Terr. del Sud continúan gozando de la especial preferencia de la demanda y se colocan entre \$ 10 y 10,50 los 10 kilos al barrer.

CUEROS DE VACUNOS SALADOS.—La situación de la plaza se aprecia sostenida para todos los tipos y procedencias aun mismo para los de zona de garrapata. En cuanto a preferencias diremos que son siempre los de vacas los más solicitados, obteniéndose por los de zona limpia, entre \$ 0,84 y 0,85 el kilo y por los de zona de garrapata entre \$ 0,59 y 0,60 el kilo. Por lotes superiores de carnicería de zona limpia hay que calcular aquí entre \$ 0,70 y 0,72 el kilo según lotes.

PIELES DE CABRAS.—Las escasas disponibilidades y lo activo de la demanda permiten que las operaciones en este renglón se desenvuelvan dentro de una gran firmeza. Lotes superiores de la Pampa se colocan de \$ 18 a 18,30 los 10 kilos y partidas procedentes de territorio del Chubut se venden de \$ 17,80 hasta 18,20.

CERDAS.—Sumamente activa se ha mostrado la demanda durante la semana que finaliza, colocándose fácilmente todos los lotes presentados en franca venta. Esta favorable corriente de negocios ha permitido que se colocaran varios lotes de mezclas de potros superiores originarios del Territorio de la Pampa entre \$ 25 y 26 los 10 kilos; otros lotes no tan buenos se negocian de \$ 22 a 24. Las mez-

Embajador japonés visita Tokio



El embajador japonés en Moscú, Yoshitsugu Tatekawa, aparece en la foto con su esposa en una reciente visita a Tokio

clas de potro y vaca lotes bien originales procedentes de las prov. de Corrientes y E. Ríos se colocaron de \$ 24 a 24 los 10 ks, sin tara. La cerda de vaca vale de \$ 23 a 25.

PIELES SILVESTRES.—Se siguieron efectuando negocios de pieles de liebre a precios que variaron entre \$ 1 y 1,40 c/u; obteniéndose por las partidas especiales en lo que a felpa se refiere, entre \$ 1,30 y 1,40 c/u. Las pieles de gatos monteses son muy solicitadas y sus valores oscilan entre \$ 14,50 y 19 c/u según procedencias, entendiéndose que estos valores rigen para los cueros grandes, sanos y de buena felpa.

CERA DE ABEJA.—Muy solicitada es en la actualidad este producto obteniéndose por la mercadería de calidad superior, en lo que a pureza se refiere, de \$ 3 a 3,30 el kilo. Otras partidas se venden de \$ 2,80 a 3 el kilo.

contra Pedro Eichechurry.

Zona de San Julián. Sección C. Se da intervención al Procurador Fiscal Federal, para que inicie acción contra Ernesto Hartig; contra Manuel Lau y Fernando L. M. Quiroga.

Zona Norte del Río Santa Cruz. Se da intervención al Procurador Fiscal Federal, para que inicie contra Juan Jadzianagnosti y Alejandro Dimitri.

Varias

Zona de San Julián. Sección B. Se autoriza la devolución a favor de Luis Guida de \$ 16.520,13 m/n como saldo de la suma que depositara.

RESOLUCIONES MINISTERIALES

Mensura aprobada

Colonia Pastoral General Paz. Fracción B. Se aprueban las operaciones realizadas por el Ingeniero J. Florencio Puchulu, mediante las cuales han quedado deslindados con una superficie de 20.000 ha. igual a la que en forma aproximada se les asignara, los lotes 15 y 17, arrendados a Emilio Fernández.

Varias

No ha lugar al pedido de permuta de tierras fiscales en el territorio formulado por Mauricio Bram.

RESOLUCIONES DE LA DIRECCION DE TIERRAS

Cesiones en venta

Pueblo San Julián. 1/2 NE de la 1/2 SE solar c manzana 32 a Ana Barbero de Tapia.

Pueblo Puerto Deseado. Solar c manzana 84 a Angel Romanos Martinez.

Pueblo Río Gallegos. 1/2 NO solar c manzana 110 a Alfredo Bréquez—1/2 SO solar b manzana 89 a Francisco Saulis.

Pueblo Las Heras. Solar a manzana 41 a Antonio Montiel Canale. Pueblo Jaramillo. Solar a man-

Tierras Fiscales

DECRETOS

Titulos de propiedad otorgados

Pueblo Río Gallegos, solar c. manzana 58 a la Sucesión de Olegario Sierpe Vera.

Pueblo San Julián, solar a y frac. NE. solar a manzana 148 a Rufino García.

Arrendamientos aprobados

Colonia Leandro N. Alem, Sección I. Sup. aproximada de 14.100 ha. constituida por parte de lotes 58 y 59, a Claudio Kirby.

Colonia General Las Heras Sup. aprox. de 13.000 ha. en legua d lote 10; leguas a, b, c y parte E. de la d del 11, ambas de la Fracción C y legua c lote 6 Fracción D, a Miguel Bautista Ochotorena.

Causas fiscales

Colonia General Paz. Fracción D. Se da intervención al Procurador Fiscal Federal, para que inicie

Material ferrov. soviético destruido



Material ferroviario destruido por los rusos antes de retirarse de una ciudad ucraniana

Recibimos como siempre
PLANTAS

Frutales :: Forestales :: Adorno

Semillas de todas clases

Insecticidas y lo demás necesario para combatir las plagas y enfermedades de las plantas

HERRAMIENTAS DE LABRANZA

ABONOS

ESPERAMOS SU PEDIDO

EDUARDO VAZQUEZ & CIA.

PUERTO DESEADO

**Demostramos una vez más, que estamos al día
con las últimas novedades de la moda**

Compruébelo Vd. también señora o señorita, en el extenso e interesante stock de paños y generos de lana que acabamos de recibir

Verdaderas Novedades.- ¡¡Gustos realmente tentadores!!

Ofrecemos también el más amplio surtido en telas blancas

Bramantes 'Cabeza de Toro' y 'Estrella'

Uso doméstico, diversos anchos, CABEZA DE TORO y ESCUDO REAL

Liezos, Génros de Hilo, etc.

Disponga de unos minutos y visite ARGENSUD

¡No se arrepentirá!

ARGENSUD

LA CASA DE CONFIANZA

BELGRANO HOTEL

DE FELIX AGUIRRE

EL MAS CONFORTABLE DEL LAGO BUENOS AIRES

Instalaciones modernas — Edificio de Material
Baños con agua caliente y fría

COCINA FAMILIAR — Atendido por su dueño

Salón MUESTRARIO para VIAJANTES

LAGO BUENOS AIRES — Terr. de Santa Cruz

COMPRE LO MEJOR

Little y Fison

Son Antisármicos de Fama Mundial

Representante:

Gumersindo González Díaz




A CHEMA TECNICA S.R.L.

UNA INDUSTRIA ARGENTINA AL SERVICIO DE LA GANADERIA LA AGRICULTURA Y EL HOGAR

FABRICA Y EXPORTACION CARLOS DEGG 3669-71 - 41-69-4529-5125 TORRES 1346 - Bs. Aires

Antisármicos de alta calidad — Para todas las aguas — Sin veneno

REPRESENTANTE: JOAQUIN MIGUEL
Casilla Correo 62 — Puerto Deseado

HOTEL COLON

de FRANCISCO CONZ

Las mejores comodidades para familias y pasajeros

COCINA DE primer Orden

Limpieza ESMERADA

VISITENOS

Casilla Correo 10 — Teléfono 128
PUERTO DESEADO (EDIFICIO DE MATERIAL)

El Hotel "Argentino"

DE LAZARO URDIN

Con las mejores Comodidades y la atención personal de su dueño, ha inaugurado ya

Su Cinematógrafo

con equipo sonoro "Realton"

y las mejores y ms modernas películas

Pico Truncado — F. C. P. D.

zana 4 a José Antonio Fernández García—Solar b manzana 4 a Baldomero González Fuente

Poseción provisoria otorgada

Pueblo San Julián, Ang. O solar d manzana 113 a Demetrio Erasmo Manyares.

Emplazamiento

Colonia Presidente Carlos Pellegrini, Fracción C. Por 90 días a la Sucesión de Virginia Sánchez de Inostrosa, para que presente el testimonio del nombramiento de administrador judicial y la de la aratoria de herederos, debiendo cada uno de estos que sea mayor de edad, presentar la correspondiente solicitud de arrendamiento por la sup. de 10.000 ha. lote 17.

Titulos de propiedad a extender ad-referéndum del Poder Ejecutivo

Pueblo San Julián, Raúl Lorenzo Suárez, 1/2 S solar a manzana 47— Federico Guillermo Shemp, 1/2 SE solar a manzana 26.

Pueblo Río Gallegos, Carlos Santiago Kirchner, 1/2 NE de 1/2 NO solar a manzana 151—Antonio Valletta, 1/2 NO solar c manzana 105.

Pueblo Pico Truncado, Manuel Miño Cabanas, solar h manzana 8.

Pueblo Nacimiento, Héctor Gregorio Abadie, solar c manzana 54.

Pueblo Las Heras, Juan Martínez Soneira, solar d manzana 48.

Campaña de profilaxis vegetal

El Ministerio de Agricultura realizará una campaña de profilaxis vegetal en todo el país, para contrarrestar los considerables perjuicios que ocasionan las plagas de la agricultura a la economía nacional, y que se calculan en trescientos millones de pesos anuales.

Para tal objeto se ha instituido la «Semana de Defensa Sanitaria de la Producción», desde el 1º al 6 de agosto próximo, y durante ella se llevarán a cabo en las zonas agrícolas de la República, conferencias, demostraciones prácticas, etcétera, para enseñar a reconocer y combatir las plagas de la agricultura.

Los gobiernos provinciales y de los territorios nacionales, las municipalidades, comisiones de fomento, sociedades rurales, cooperativas agrícolas y demás instituciones agropecuarias oficiales y particulares, cooperarán con el Ministerio de Agricultura para el mejor éxito de esta campaña de interés general.

Encontrándose los focos principales de infección en las propiedades particulares, dependerá, sobre todo, de la acción privada, la aplicación de los procedimientos de lucha que se aconsejan.

Para ello cada agricultor tiene que poseer los aparatos y remedios necesarios. No se debe olvidar que una «cura» a tiempo puede destruir fácilmente a la plaga, y que en cambio es muy difícil evitar daños cuando ella está generalizada.

Por el descanso en que se encuentra la vegetación, ahora es el momento propicio para hacer una buena desinfección. Hay que tratar los árboles frutales de hojas caducas con polisulfuro de calcio y los cítricos con aceite emulsionable; blanquear los árboles frutales y de adorno con lechada de cal, destruir los residuos de la vegetación que queda en el terreno, desinfectar los galpones y depósitos de cereales con emulsión jabonosa de keroséu.

Siga los consejos de los técnicos del Ministerio de Agricultura que actúan en la zona y podrá realizar estas operaciones con todo éxito.

BENIGNO ARIAS

Martillero Público

C. Correo 40 — Puerto Deseado

Generales germanos en el Oriente



El Feldmariscal, von Bauchitscha al llegar al frente oriental es recibido por el mariscal von Reichenau y el general von Kleist, directores de la campaña alemana en ese sector

Se muere un poco cuando no se es curioso



Albertus Elia

Un clavo saca otro clavo

... o, como dicen los homeópatas, *similia, similibus curantur*, es decir, los semejantes se curan con cosas semejantes. Este sistema, tan desacreditado por la ciencia oficial, ha tenido una comprobación irrefutable en la cura del alcoholismo. En efecto, el doctor Bruel, del hospital Saint Germain en París, es el autor del sensacional y casual descubrimiento.

Hace dos años se presentó un chalán en el hospital; sufría de trastornos respiratorios, sudores abundantes y temblores. Creyendo que se trataba de un absceso en el pulmón—el chalán había sido herido en el pecho en la guerra del 14— el médico ordenó inyecciones endovenosas de alcohol a 30 grados. El enfermo curó radicalmente... pero de su alcoholismo. Al quinto día estaba perfectamente bien. Y como esta rapidez en la cura llamó la atención al doctor Bruel, ordenó hacer una serie de análisis que dieron por resultado saber que los trastornos del enfermo eran consecuencia del alcoholismo, pero que no existía tal absceso. Repetida la experiencia, ella dió excelentes resultados con alcoholistas crónicos. Antes de la semana habían curado y se habían vuelto completamente sobrios.

—¿QUE ME DICE DE ESTA "PALOMA"?

—¡AL VUELO HE VISTO QUE TOMA GINEBRA BOLS!

GINEBRA BOLS da energías y reconforta todo el organismo. Es famosa contra el frío y la fatiga. Ud. se sentirá mejor con

Ginebra BOLS

Estimula y Sienta Bien

Concesionarios exclusivos: Moss & Cia. Ltda. Alameda 1238 - Buenos Aires

Ingenio de espía

La guerra aguzó el ingenio y el valor de los espías. El valor, sí, porque es más que seguro que no todos los héroes del aire o de la infantería serían capaces de soportar la espantosa tensión nerviosa del hombre—o la mujer—que se halla en territorio enemigo a la pesca de informaciones que puedan ser útiles a los suyos. Saben muy bien que en cuanto los sorprendan serán pasados por las armas.

Los espías llevan sus mensajes en las formas más ocultas: en paladares postizos, dentro de ojos de vidrio, en tubos de cristal que se meten en profundas heridas abiertas ex profeso, etc. Un espía descubrió un sistema original: se rapó la cabeza y en ella le escribieron el mensaje; cuando el cabello le creció, intentó salir al extranjero y pasar a las otras filas, en donde debían raparle la cabeza de nuevo para leer el mensaje.

He aquí un sistema que no ha



El Dr. Dimas González Gowland, a quien se considera candidato a ocupar el cargo de Interventor en la provincia de Buenos Aires

brian podido emplear ni el doctor Alvear, ni el doctor Melo.

El calzado de vidrio

El vidrio es el mejor aislador que se conoce: aísla la humedad y la electricidad, pero de ahí a emplear el vidrio en la suela de los zapatos va un trecho muy grande. Y sin embargo, ese paso se ha dado. Lo dieron los norteamericanos, que han fabricado una pasta adhesiva de fibras de vidrio que colocan entre las dos suelas de los zapatos.

Esta pasta, según sus fabricantes,

tiene, entre otras propiedades, la virtud de convertir el calzado en fresco y la de hacerlo menos frío en el invierno. Entre un zapato corriente y otro con suela de vidrio se ha encontrado una diferencia de temperatura de veinte grados.

La producción de marfil

Es muy posible que el noventa por ciento de los aficionados al billar ignoran que las bolas con que juegan sobre el paño tienen una venerable antigüedad. Una antigüedad que puede remontarse a muchos miles de años.

La Sociedad Rural de Deseado

Realizará durante la celebración de su XXVII Exposición de Ganadería, los días 7, 8, 9 y 10 de Febrero de 1942 un

Concurso Hípico

Los números de que se compondría el programa serían los siguientes, salvo modificaciones que las circunstancias aconsejen:

- 1.— **Concurso para caballos de silla:** Premio al mejor jinete al trote, trote y galope. Se adjudica por puntos. Para Señoras y Caballeros.
- 2.— **Salto de seis obstáculos:** Premio al jinete con menos fallas. Se adjudica por puntos, penalizando al animal por tocar con las manos o las patas o voltear algunas de los obstáculos. Para señoras y caballeros. Los obstáculos deben ser de madera, monte y agua.
- 3.— **Carrera de cañas:** Prueba para el caballo de buena rienda. Se colocan cañas en forma zig-zag, debiendo pasar hasta seis jinetes al galope corto sin tocar. Para ambos sexos.
- 4.— **Carrera de la cruz roja:** Polla en pelo. Para caballeros solamente.
- 5.— **Carrera de disfraz:** Polla en pelo. Para caballeros solamente.
- 6.— **Carrera de sastre:** Polla para caballeros.
- 7.— **Carrera de teams:** Formando teams de seis jinetes
- 8.— **Carrera para caballos de estancia:** Polla para caballos de trabajo de estancia.
- 9.— **Doma de potros.**
- 10.— **Carrera de sortija.**

Para todos los números se instituirán premios en objetos de arte y en efectivo

Se ruega a los interesados en concurrir a este Concurso, hacerlo saber a la brevedad posible a la Sociedad Rural de Deseado, a los efectos de la inscripción en el mismo y con el fin de resolver los preparativos que fuesen necesarios.

Consultorio y Laboratorio DENTAL

DR. ANGEL BUTTI

LAZARO GRUNBERG

CIRUJANO DENTISTA

LABORATORIO DE PROTESIS

Del Hospital Durand y Asist. P.B.M. de la Cap.

Tratamiento de las afecciones Buco-dentales.— Piorrea alveolar.— Extracciones sin dolor.— Dentaduras de caucho, oro y platinoxy, con o sin paladar, por los métodos más modernos adoptados por la Facultad de Medicina de Buenos Aires. Puentes fijos y móviles.— Dientes a tornillo

Todos los trabajos se efectúan en nuestro laboratorio anexo y a la mayor brevedad.

PUERTO DESEADO — TELEFONO N. 140 (casa del señor Ardura)

Curto, Gonzalez y cia.

CONSIGNATARIOS

Avenida. Pte. Roque Saenz Peña, 760 — Buenos Aires

Dirección Telefónica:

LANASUR

Concedemos anticipos liberales sobre lanas, cueros lanares y demás frutos del país que se nos consignen para la venta

REPRESENTANTE en la zona de Deseado:

GUMERSINDO GONZÁLEZ DÍAZ

Taller Romanos

— DE —

M. vda. de Romanos y Cia

FABRICACION DE:

CARROS y CARROCERIAS para toda marca de camiones

Zunchos para pozo - Alambre Tejido. Compostura de prensas para lana y toda clase de trabajos pertenecientes al ramo

Precios sin competencia

por ser atendido por sus dueños

Estación de Servicio y Taller

ALDINO FAVA

Quedó habilitada al servicio del público atendida por su propietario

Excelente atención - Rapidez y precisión en las reparaciones - Modicidad en los precios

Venta de Nafta y Aceite

Calle Ministro E. Ramos Mexía

PUERTO DESEADO: { Teléfono Taller 216 Particular 130

En efecto, sólo una tercera parte de la producción de marfil procede de los colmillos de elefantes de Africa. El resto, es decir, las dos terceras partes de la producción mundial, viene del norte y del este de Siberia, en donde no existen elefantes, pero en donde vivieron muchos miles de años los antepasados de estos paquidermos, el gigantesco mamut. Prisioneros entre los hielos, han quedado enterrados allí para siempre y el frío ha permitido que se conservaran perfectamente. De esos enormes colmillos de mamut los antiguos chinos hacían filigranas y estatuillas notables. Hoy prefieren fabricar bolas de billar.

Antigüedad de la imprenta

En 1900 encontraron en Turkestán el libro impreso más antiguo que se conoce. Tiene más de mil años y fué autor del hallazgo el famoso arqueólogo A. Stein, que lo compró para el Museo Británico, an donde se lo guarda actualmente. Se sabe positivamente que el libro, impreso en caracteres chinos, data de antes del año 940, pero es muy posible que haya salido de las prensas chinas en el siglo IX, en donde se registró una abundante producción bibliográfica de carácter monumental: diccionarios, reglas de conducta, etc.

El libro que se conserva en el Museo Británico fué impreso con planchas de madera sobre las cuales se tallaban las letras. Como se ve, Gutenberg tenía adelantada buena parte de su tarea. Si es que el célebre artesano de Maguncia conoció la existencia de los libros chinos, impresos en plancha, su invención se redujo al descubrimiento de los caracteres móviles, que en eso radica el genio de su invento.

Velorios alegres

¿Conciben ustedes un velorio en que los deudos estén más alegres que unas Pascuas a pesar de amar entrañablemente al muerto? No, ¿verdad? Pues ahí va un caso. En los países beligerantes está severamente castigado el escuchar las broadcastings del enemigo. Para algunos países la pena es de muer-

te. No obstante todos los escuchan porque el enemigo suele dar listas de prisioneros y ha ocurrido que entre estos figuraban algunos soldados o marinos que el estado mayor nacional dió por muertos.

Al recibir la triste noticia de la muerte, la familia encargó una función religiosa en la iglesia, pero antes de celebrarla escucharon por radio que el que creían muerto estaba prisionero del enemigo. ¿Qué hacer entonces? Si ordenan la suspensión del servicio fúnebre, se acusan ante la policía del delito de escuchar una broadcasting enemiga. Y se ven obligados a asistir a la ceremonia religiosa, muy entusiasmados, pero con la alegría en el alma...

Vida efímera

De todas las creaciones del hombre, la de vida más efímera es un cañón. Este precioso juguete de destrucción y de barbarie de que tanto se enorgullece la técnica metalúrgica tiene unos escasísimos minutos de vida activa. Cuando más graude sea el arma, menos duradera será su vida. Un cañón cuyo calibre no pase de las siete pulgadas no puede hacer más de cien disparos porque el calor desarrollado por cada bala al salir de la recámara es tan grande que le hace perder su temple al acero.

El Gran Berta, que se hizo famoso en la pasada guerra por su bombardeo a París a larga distancia, no podía disparar arriba de los cien tiros. Ahora bien, teniendo en cuenta la escasa fracción de segundo que la bala permanece en la recámara, resultaba que ese monstruo de la muerte no alcanzaba a vivir más de tres segundos.

Los papás postizos

Una institutriz norteamericana, mis Alice Raymond, tuvo hace un tiempo una idea original. Y como en tierras del Tío Sam toda idea se traduce en «money», ésta es la hora en que miss Alice no sabe que hacer con tanta plata. Esta muchacha imaginó fundar una institución cuya finalidad sería la de cuidar de los niños cuyos padres estaban trabajando, o enfermos, o simplemente paseando y no podían

dedicarles la debida atención a sus pequeños.

Hoy, a los doce años de fundada esta original institución, miss Raymond tiene más de ciento cincuenta empleados que se lo pasan haciendo de padres postizos: muestran a los pequeños confiados a sus cuidados los escaparates de las tiendas, los llevan a los parques al médico, los acompañan a la escuela o al cine, o les enseñan a andar por las calles de la ciudad.



Esta es la gran mezquita de Mashhad donde se guardan los restos de Gahan Shah, el lugar es muy frecuentado por los fieles del Islam.

Los Antisárnicos You

SON BUENOS Uselos y los adoptará Sostienen la competencia, obligan a mantener los precios bajos Solicítenlos a las casas de comercio o representante

Enrique García Jaunsar

HOTEL "CERVANTES"
 DE
CELESTINO FERNANDEZ
 PERSONALMENTE ATENDIDO POR SU DUEÑO

COMODIDAD :: ATENCION :: HIGIENE
 EDIFICIO DE MATERIAL
 EN LA PARTE MAS CENTRICA DE LA POBLACION

PRECIOS MÓDICOS
 TELEFONO 176 C. CORREO 73
 PUERTO DESEADO

NAVEGACION
"COSTA SUD"
 FALCON Y Cía.

Servicio rápido de cargas para los puertos de la costa Sud, con buques de bandera nacional RIO LIMAY, Manly, y Sta. MARIA

Madryn, C. Rivadavia y Deseado

JUNCAL 743 :: Buenos Aires

Agente en Puerto Deseado
ERNESTO SARCHI

HOTEL BAZTAN
 FITZ ROY

Servicio especial de Cocina y Hospedaje Para familias y pasajeros

SUB AGENTES DE LOS Y. P. F.

Venta de aceites y grasas. Nafta al precio oficial con surtidor aprobado y controlado

Est. FITZ ROY (Km. 140) F. C. P. D

HOJALATERIA
 DE
MANUEL MARTINEZ

Toda clase de trabajos pertenecientes al ramo

ESPECIALIDAD en cuartos de baño, Cañerías y flotantes para bebederos

PUERTO DESEADO

Caminos y Van Peborgh
 Sociedad de Responsabilidad Ltda.

Consignatarios de frutos del pais y haciendas

Administración a cargo de los socios
 Juan Caminos y Ernesto Van Peborgh

Escritorio: 25 de Mayo 252 - Direc. Telegráfica "Camivan"

Representante en la Zona de Deseado
Manuel F. Barros

HOTEL "ARGENTINO"
 BAR y BILLARES
 de **ARTURO CADARIO**

Uno de los más grandes y confortables de la costa sud

CASILLA CORREO 70 TELEFONO 16
 PUERTO DESEADO

FARMACIA CAPDEVILA

Mencione este aviso y reclame el descuento especial que le brinda esta farmacia por sus

Compras en efectivo
 TELEFONO 102

Ernesto Venditti

LANAS Y CUEROS
 CONSULTEME PRECIOS

Telefono N.º 54-94 Casilla Correo 22
 Calle Ramos Mejía Puerto Deseado

HOTEL "APOLO"
 DE
MAXIMO VON RUNCKEL

Edificio de Material, El más cómodo confortable y céntrico Atendido por su propietario. — Amplia comodidad para familias pasajeros y viajantes.

Cocina de Per. orden — Se aceptan pensionistas
 Teléfono 108 — Casilla Correo 45 — Puerto Deseado

Panadería "La Unión"
 de **MANUEL CASAS**

Elaboración mecánica de Pan y Galleta
 Se atienden especialmente los pedidos de la campaña

Casilla Correo 16 Teléfono 6

Florentino Perez
 Despachante de Aduana y Agente Marítimo

CONTABILIDADES y REPRESENTACIONES
 Despacho de Frutos del pais

Por trámite cada guía Removido \$ 10

Oficina: Calle Almirante Brown

Teléfonos: Oficina 206 Casilla Correo 76
 Barraca 136 Puerto Deseado

Departamento Nacional de Higiene
 Profilaxis de las enfermedades venereas

A los efectos de dar cumplimiento a lo dispuesto en las Leyes Nos. 11359 y 12331, según disposición oficial recibida ultimamente se comunica a los futuros contrayentes: «QUE DEBEN PRESENTARSE A UN EXAMEN PREVIO VEINTE (20) DIAS ANTES DE LA FECHA FIJADA PARA CONTRAER MATRIMONIO, A FIN DE DAR TIEMPO A LA REALIZACION DE LOS ANALISIS CORRESPONDIENTES.

Estos exámenes y análisis, se efectúan con carácter gratuito en el Consultorio que para la atención de las ENFERMEDADES VENEREAS y controlado por el DEPARTAMENTO NACIONAL DE HIGIENE, se encuentra librado al servicio público, en el Hospital Municipal.

Carlos Paz
 MARTILLERO PUBLICO
 REMATES - COMISIONES
 REPRESENTACIONES ::
 Roca 592 — Rio Gallegos

Agustin R. Galina
 ABAGADO
 RIO GALLEGOS

Ignacio P. Fernández
 CONTABILIDADES
 REPRESENTACIONES
 C. Correo 64 - - P. Deseado

Hotel España
 de Crescente Ibañez

Recientemente reformado ofrece ahora mayores comodidades a sus favorecedores

Precios económicos para familias y pasajeros

PUERTO DESEADO
 C. Correo 64 — Teléfono 148

Hotel UNIVERSAL
 DE
ALBERTO BAZTAN

Frente a la Sociedad Anón

Comodidad para familias y pasajeros. Comedor Reservado

La casa más acreditada de
Puerto Deseado

Casilla Correo 39 — Teléfono 122

Hotel "Baskonia"
 DE
MARTIN GARRIZ

CONCESIONARIO DEL BU. T DEL FERROCARRIL DE PUERTO DESEADO

Teléfono 150 C. Correo 8

LA LIBRERIA "DEL COLEGIO"

Cualquier renglon del ramo solicítelo por teléfono, carta o personalmente

En los últimos vapores ha recibido mercaderías para completar el surtido en artículos de LIBRERIA "DEL COLEGIO" Casilla Correo 37 Teléfono 62

o, estando en condiciones de atender cualquier pedido de LIBROS COMERCIALES; RECIBOS CTURAS; SOBRES DE TODOS LOS TIPOS; BLOKS DE CARTAS, MAQUINA, FANTASIA Y VA REA ETC. ETC. — Máquinas de escribir "CONTINENTAL"

Casa de Negocio con Ramos Generales
 DE
ANTONIO TEJEDOR
 Y
Hotel "LAGO BUENOS AIRES"
 GRANDES COMODIDADES PARA FAMILIAS Y PASAJEROS
 Lago Buenos Aires :-: (Territorio Santa Cruz)

Hotel FITZ ROY
 DE
ESTANISLAO GONZALEZ
 Comodidad para pasajeros
 y familias
 Venta de Nafta y Aceite
FITZ ROY F. C. P. D.
FRANCISCO CARBÓ
 PROCURADOR
 Asuntos civiles, Comerciales
 y Criminales
SARMIENTO 687 Río Gallegos

No vacile, Señor Estanciero,
VAYA A LO SEGURO
USANDO LOS
AFAMADOS ANTISÁRNICOS
Cooper y Robertson

Su hijo ha cumplido un buen año escolar?
 Estimúlelo... recompénselo... nada
 mejor que una Bicicleta buena :: ::
LAS BICICLETAS INGLÉSAS "Sun" SON BUENAS
La Radio "MIDWEST"
 es algo maravilloso, véalas y compárelas
 en la "Librería del Colegio"
 Casilla Correo 37 — Teléfono 62

Dr. Alberto C. Pujadas
 MEDICO-CIRUJANO
 De la Universidad de Buenos Aires.- Médico del Hosp. Ramos Mejía
Enfermedades de Señoras y Niños
 Clínica Médica
 Diatermia, Rayos Ultravioletas, Rayos Infrarrojos, Masajes Vi-
 bratorios, Citoscopia, Uretoscopia y Electricidad Médica en gral.
 Consultorio: Calle 12 de Octubre (Casa Sr. A. Velatti, al lado
 de la cancha de Pelota)
 Teléfono N.º 230 Puerto Deseado

DOCTOR MANUEL A. QUIROGA
 CIRUJANO - DENTISTA del Hospital Local
 Ex-ayudante de las cátedras de Anatomía Patológica y dentistería
 operatoria de la Escuela de Odontología de la Facultad de Medi-
 cina. Dentista del H. Dorand y del Instituto Experimental del Cáncer
 Dentistería Operatoria - Protesis - Iruja de boca y dientes
 Laboratorio dental a cargo del mecánico dentista local Sr. RUBENS MARTINEZ
TRABAJOS EN EL DIA — PRECIOS MODICOS
 ATIENDE TODOS LOS DIAS MAÑANA Y TARDE
 NOTA IMPORTANTE: Para aquellos trabajos cuya responsabilidad y
 calidad hagan necesario el envío a Buenos Aires contamos
 con laboratorios de absoluta solvencia y confianza.

Correos Terrestres
 TRANSPOTES PATAGONICOS:—Servicio de pasajeros y encomiendas entre San Antonio Oeste y Río Gallegos; bisemanal. Procedente de norte pasa los lunes y jueves si guiendo en el día para el sur, hasta Río Gallegos. Regresa los miércoles y sábados continuando en el día hasta Comodoro, por Fitz Roy y Caleta Olivia.
 DESEADO-MÁZAREDO:—Correo oficial de Teófilo López. Sale de Deseado los días 1.º y 15 de cada mes regresando los días 3 y 17.
 DESEADO SAN JULIAN:—Correo oficial de Vicente Petrusich, pasando por Bahía Laura y Cañadón Once de septiembre. Sale los días 1.º y 15 de cada mes llegando a San Julián los días 2 y 16. Sale de San Julián los 4 y 18 para llegar a esta los días 5 y 20.
 DESEADO-ESTANCIA «SANTA MARIA» Correo de Marcelino Martínez, pasando por Cerro Moro y Tres Cerros, sale de esta los días 1.º y 15 de cada mes.
 LAS HERAS- C. RIVADAVIA:—Baltasar Correa: Sale los miércoles de Las Heras regresando los viernes.
 JARAMILLO-ESTANCIA BELGRANO:—Correo de José Alvarez; sale de Jaramillo dos veces por mes, pasando por Madre e Hija.

EN BUENOS AIRES
HOTEL CHACABUCO
 Es el preferido de los viajeros del interior por su ubicación en pleno centro, su trato familiar, cocina de primera, y departamentos con baños y agua corriente en todas las habitaciones.
 Precio \$ 5.— diario por persona todo incluido.
 Para familias precios especiales.
 NO SE DEJE EQUIVOCAR POR CHAUFFEURS; ORDENE TERMINANTEMENTE AL CHAUFFEUR
HOTEL CHACABUCO AV. DE MAYO 748 BS. AIRES

Lo que piensa la mujer argentina



La elegancia por dentro

Elegancia, ante todo, debiera ser el lema de nuestras mujeres. La mujer argentina no es una frase cualquiera sino la expresión de un fenómeno comprobado— es una de las más elegantes del mundo. Yo puedo decir que en ninguna parte, ni siquiera en París, he visto una uniformidad semejante a la de Buenos Aires.
 Aquí cualquier muchacha joven va vestida con gusto, bien calzada y con el detall de sus medias bien cuidado. Pero no basta la elegancia para la calle. Desgraciadamente, esta excelencia que se observa en la mujer que vemos en la calle no guarda relación con la elegancia casera, o sea, la distinción entre casa.
 En general, la mujer argentina no cuida de su «home». Y esto es tan importante como lo otro. Los vasos con flores, la mesa bien presentada—aunque solo nuestro marido se quede a comer—, es tan importante en la vida de una mujer como su correcta y elegante indumentaria cuando se va a la

calle.
Indiscreciones familiares
 Muchas veces recuerdo a mis amigas que creen que sus niños entenderán las explicaciones con media palabra, la anécdota de la mujer de Víctor Hugo. El gran escritor había invitado a cenar a un colega que había perdido la nariz a consecuencia de un accidente.
 Carlos Hugo, el hijo del autor de «Los Miserables», tenía entonces siete años y era lo que se llama un «enfant terrible»: charlaba por los codos y su curiosidad no tenía límite. Su madre no le advirtió nada al pequeño sino cuando ya estaban por sentarse a la mesa. Entonces le dijo por toda razón.
 —Trata de no hablar de la nariz de este señor que se queda a cenar.
 Carlitos prometió. Y durante la mitad de la comida permaneció mudo, aunque sin apartar los ojos de la mutilada del huésped. Hasta que, al fin, no pudo aguantar más y gritó a su madre:
 —Pero, mamá: ¿por qué me prohibistes hablar de la nariz de este señor, si no la tiene?
 ¿No era evidente que la culpa era de la madre? Debió haber advertido al hijito curioso que para el huésped de su padre habría sido doloroso toda conversación que girase sobre la mutilación que le daba un aspecto tan desagradable.
Lecturas apresuradas
 Evidentemente, los escritores que más se ocupan de nosotros, aun aquellos que tienen fama de galantes, suelen decir las cosas con una apariencia de crudeza que no es más que una forma de la verdad.
 Dice, por ejemplo, Lucio D'Ambrá: «Las mujeres leen más rápidamente que los hombres porque, aunque no hayan comprendi-

do nada de lo que dice el libro, por vanidad jamás retroceden o releen una frase».
 Si somos sinceras con nosotras mismas, reconocemos que es una verdad de a puño lo observado por este escritor. La mayoría de las mujeres argentinas leen poco. Y lo poco que leen se reduce a novelas intrascendentes, que es el material casi exclusivo de revistas y magazines.
 Los directores de estas publicaciones no vacilan en suprimir todo lo que pueda haber de discursivo en los cuentos o novelas, todo lo que sea des ripción o reflexión, porque ya conocen nuestra modalidad de pasar por alto todo lo que parezca difícil. Y si nuestra mujer no lo pasa por alto, lo lee, como dice D'Ambrá, y sigue adelante aunque no haya entendido una palabra.
El tratado de las alhajas
 El cuidado de las piedras preciosas tiene sus secretos que toda mujer debe conocer, ya que la aspiración lógica de todas nosotras es poseer alguna joya para lucirla en las grandes ocasiones. Cuando las joyas se usan diariamente deben limpiarse cada semana con un cepillito y agua jabonosa, en la que se puede mezclar un poco de amoníaco. Una vez limpiadas, se las debe enjuagar con agua fría y dejarlas secar al sol. Los brillantes de los anillos, y en general las piedras blancas, no deben mojarse cada vez que se lavan las manos.
 La esmeralda, el agua marina y el ópalo, como la mayoría de las piedras de colores, pueden resistir más tiempo este lavado, pero nunca deben pasar más de un mes. La perla es un caso especial. Aunque es conveniente lavarlas con agua jabonosa, es mucho más útil tenerlas mucho tiempo guardadas porque pierden su «orient». Además, cada mujer debe saber si su piel no hace perder este oriente a las perlas.
 En caso de que lo compruebe, debe buscar una amiga—quizás la misma cocinera tenga esta cualidad—cuya piel haga devolver el oriente a las perlas. Hasta ahora ningún hombre de ciencia ha podido hallar una explicación a este misterio de las pieles que «matan» o resucitan las perlas.
El sentido de lo práctico
 No puede ser elegante ninguna prenda ni adorno que no dé la sensación de prestar una utilidad real. Como principio podrá parecer demasiado categórico, pero está al alcance de cualquiera de mis lectoras esta observación.
 Ayer, por ejemplo, he visto en el teatro más elegante de Buenos Aires muchas bellas toilettes. Una, sobre todo, llamó mi atención. Era un traje tailleur de corte impecable, pero que había perdido toda su elegancia porque a su dueña se le había ocurrido colocar en cada hombro un zorro plateado completo.
 Bastaba este solo detalle para echar a perder el conjunto. Y la razón era que, colocado allí un zorro entero, no prestaba ninguna utilidad, porque hasta ahora no se ha dado el caso de que nosotras padezcamos frío solamente en los hombros.
 Este principio puede aplicarse a todas las demás prendas, inclusive a las alhajas. Una plaqueta, por ejemplo, colocada en la solapa de una blusa o de una chaqueta, es absurda. Lo mismo que un clip; pero si el clip o la plaqueta «dan la sensación» de estar sujetando algo, ofrecerán un detalle encantador.
Cuidado de la tez
 Es frecuente oír algunas muchachas quejarse de la tirantez de la piel y del suplicio que para ellas supone lavarse con agua fría por las mañanas o por la noche. Suelen recurrir a las cremas, cuando

no a una simple mezcla de glicerina o de vaselina con limón. En la mayor parte de los casos, sin embargo, se trata de una cuestión de costumbre.
 La piel se acostumbra a estas cremas y la falta de ellas produce luego esa sensación de «tirantez» que resulta insoportable. La tersura de la piel, no obstante, es una consecuencia directa de la limpieza de los poros. Si los poros están bien abiertos para que la piel, como si se tratara de un órgano con vida independiente, pueda respirar, se sentirá una agradable sensación de frescura. Ahora bien, los poros sólo pueden mantenerse abiertos si se emplea abundante jabón. La potasa que contiene todo jabón disuelve las grasas que llenan las cavidades porosas y permite la perfecta oxigenación de los tejidos.
 Para este objeto, el agua tibia es siempre preferible a la fría. La caliente debe ser desechada porque seca demasiado la piel. En cualquier caso el lavado exige que la cara se enjuague perfectamente con agua pura y fría, seguido luego de un secado que debe efectuarse preferentemente de arriba abajo para que obre con los efectos de un masaje. El agua fría en el cuello y en la nuca tendrá la virtud de estimular los músculos adormecidos.
El pensamiento de hoy
 «No hay milagro donde no hay humildad», San Felipe

PENSIÓN FAMILIAR
 Salas y habitaciones para familias y pasajeros desde \$ 3 por día
 Casa estrictamente familiar. Baños calientes a toda hora. En pleno centro
 Avenida de Mayo 1285, 2.º Piso
 Capital Federal
 No hay copia en la puerta

Ecós gráficos de la visita de la delegación del Club "FF. CC. del Estado" de Comodoro Rivadavia



Arriba: El once ferrocarrilero local que se impuso a los visitantes holgadamente por el score de 3 a 1. Lo integran, de izquierda a derecha y parados, P. García, P. Bertón, J. García, R. Bueno, E. Lástoría, (Cap.) y Saleme. De rodillas, P. Balda, M. Álvarez, Otegui, Saleme y Bueno. Abajo: el equipo visitante que cumplió una performance solamente discreta.



En primer término: el team visitante de basket-ball que impuso su calidad en un reñido partido que terminó con el score de 42 por 30 tantos. Lo integran Striana, Sotomayor, Ambró, Ortega y Berenguel. En segundo término, el perdedor, el equipo local que se desempeñó con mucho entusiasmo frente a un rival de técnica indiscutiblemente superior evidenciando pese a la falta de adversarios locales, condiciones que merecen estimularse con nuevos cotejos frente a equipos de valía. Aparece aquí con sus suplentes habiendo jugado como titulares Tonín, Bertón y R. Bueno; Bueno Zafra, C. Bueno y Terán. Y nadie ha de dudar que tantos jugadores Buenos en el equipo solo pudieron perder ante otros mejores.

Cine Teatro-Español

«Luna de Miel en Río»

En «Luna de miel en Río», juega Catita—la maravillosa y pintoresca «Chirusa»—un episodio más de su seguidilla de temas que aun siendo independientes entre sí, tienen un nexo continuado que los espectadores cinematográficos siguen con deleite y fruición. Y este nuevo asunto, librado y aderezado por Manuel Romero para lucimiento de Nini Marshall, contiene todos los ingredientes apetecibles para ser considerado como un espectáculo de indiscutible sabor cómico. Las incidencias que registra «Luna de miel en Río» las adelanta

de su protagonistas por tierras cariocas y las intrigas que se forjan y entrelazan para dar al film una constante variedad escénica y un ritmo de buen cinematógrafo, hacen de este film, una de las producciones más felizmente logradas, de cuantas lleva realizadas Nini Marshall.

Con ella, comparte Enrique Serrano, los honores del aplauso público, sosteniendo el personaje de su interpretación con una línea impecable de buen actor, sobrio y eficaz. A su lado Tito Lusuardo, en el tipo que le es más familiar escénicamente, se desempeña con su reconocida eficiencia, acentuando con tino encomiable, las facetas de su característica, locuaz y multiforme.

«Cine - Teatro Español»

HOY - sábado 13 de septiembre - HOY

PROGRAMA DOBLE — DOS ESTRENOS

1.ª SECCION

Delator, Juez y Verdugo

Con Victor Mac Laglen y Jackie Cooper

2.ª sección

Intermezzo

(Una Historia de Amor)

con Leslie Howard e Ingrid Bergman

Mañana Domingo

En Nocturna

CATITA

más graciosa que nunca en

Luna de Miel en Río

Con Enrique Serrano, T. Lusuardo, A. Barrié y Juan C. Torry

LICITACION

Sociedad Española de Socorros Mútuos de Pto. Deseado
Territorio de Santa Cruz

Llábase a licitación pública, por el término de 90 días a contar de la fecha, para la concesión del arrendamiento del Bar, Salón-Teatro y demás dependencias e instalaciones, inclusive muebles y útiles de propiedad de la Sociedad, según Bases que se hallan a consulta y disposición de los interesados en la Secretaría de esta Sociedad.

La recepción de propuestas en sobre cerrado y lacrado y apertura de las mismas se efectuará en la sesión extraordinaria que efectuará esta C. Directiva el 23 de Noviembre de 1941.

Puerto Deseado, 15 de Agosto de 1941

Juan Carlos Thorry, Enrique Roldán, Carmen del Moral, Alicia Barrié y Zaira Cavalcanti, se desempeñan con desenvoltura en las partes en que intervienen. Diversas canciones de nuestro folklore y del brasileño, hablando elogiosamente de la inspiración de su autor, Rodolfo Sciammarella,

Comisión de Fiestas del Día de la Raza, consistente en una artística copa.

En cuanto al último partido que debía efectuarse por el trofeo donado por la Comisión de Fiestas Patrias, que ya se ha adjudicado por el puntaje el Club ferrocarrilero, es probable que no se efectúe por no creerse necesario el «Deseado Juniors».

Intensificarán sus actividades en el sur los transportes nacionales

Una comunicación recibida por el agente en esta, ratifica las informaciones particulares que ya teníamos sobre el propósito del Ministerio de Marina de intensificar las actividades de los transportes nacionales en los puertos del sur, medida que se imponía en vista de la desertión de buena parte de los vapores postales y de carga que realizaban normalmente estos servicios de navegación.

Concordando con esta decisión informa la referida comunicación que el «Ushuaia» tocará este puerto para realizar operaciones de carga, manifestando que se dará preferencia a los frutos del país y cueros sobre los envases vacíos, para los que se aplicará la tarifa de carga general, por peso o volumen, según convenga al vapor, con el 50 por ciento de rebaja.

En cuanto a las tarifas, se descuenta que ellas serán notablemente inferiores a las que tienen actualmente en vigencia las compañías particulares,

DEPORTIVAS

Disputarán una copa «Ferrocarriles del Estado» y «Deseado Juniors»

En dos partidos de foot-ball, a realizarse el 5 y el 12 del próximo mes de Octubre, los primeros equipos de los clubs referidos disputarán un trofeo instituido por la

ga, con el señor Omar Sequeiros, hijo del conocido poblador de la zona de Fitz Roy, señor José Sequeiros.

Jóvenes muy apreciados y vastamente vinculados en la localidad y la zona, los futuros contrayentes están siendo objeto de numerosos plácemes,

También para el 27 del actual se anuncia el enlace de la señorita Margarita Agüero con el señor Juan Glesner.

Baile del «Deseado Juniors»

Esta noche a las 22 horas tendrá lugar en el Circolo Italiano «Gioconda» el Baile Social del Club «Deseado Juniors», reunión para la cual se descarta el éxito de todas las que organiza esta entidad.

Oportunamente y con profusión han sido distribuidas las invitaciones.

Sr. Demetrio Buirra

En gira comercial pasó por el sur en los primeros días de esta semana el ex-diputado nacional, señor Demetrio Buirra.

Pese a sus nuevas actividades, y aún diríamos que a consecuencia de ellas, el señor Buirra realiza una constante labor de captación de los problemas y cosas patagónicas, prosiguiendo desde el periodismo y desde las tribunas de su partido la obra proficua que en favor de estas regiones realizara como legislador.

De regreso al norte seguirá la ruta de la precordillera.

Viajeros

Para Buenos Aires, en uso de licencia y acompañado de su familia, se ausentó el empleado de esta filial del Banco de la Nación, señor Roberto Monticelli.

Con el vapor «Asturiano» se ausentará definitivamente de la localidad para radicarse con su familia en el norte, el señor Claudio San Emeterio.

Con el fin de atender su salud en la capital federal se ausentará con el mismo vapor la señora Dolores Sarchi de Mon, esposa del Gerente de la Sociedad Anónima de Las Heras, acompañada de su hermana, señorita María Sarchi.

Para la capital federal, por asuntos de negocio, se ausentó el comerciante, señor Natalio Kibryk.

De Buenos Aires llegó el martes de esta semana el constructor, señor Arsenio Tonín.

Igualmente ha regresado el señor Alejandro Montes, y también de la misma procedencia, por el correo aereo, el vecino y poblador de la zona, señor José Divenuto.

Vapores

«Madryn», salió el 11 del corriente de la capital federal con destino a los puertos del sur.

«Manly», salió ayer de Buenos Aires hasta nuestro puerto haciendo escala en C. Rivadavia.

«Chaco», (transporte nacional) tiene anunciada su salida de la capital para el 26 del corriente, en viaje a los puertos del sur.

«Comodoro Rivadavia» y «Buenos Aires» en la capital federal sin fecha de salida.

«Asturiano», de regreso del sur, pasó hoy por nuestro puerto.

Se constituyó el equipo local de tiro que nos representará en Mendoza

Ha quedado ya definitivamente constituido el equipo local que nos representará en el concurso denominado «La semana del Tiro» que se realizará en Mendoza del 21 a 28 del corriente con asistencia del Ministro de Guerra en el que se disputará, entre otros certámenes, el Campeonato argentino de tiro para reservistas menores de 30 años.

Lo integran los jóvenes Milton Roberts, Zerbino Brunetti y Antonio Casas, los que partirán con destino a aquella ciudad con el avión del 19 del corriente.

Esperemos que quepa a nuestro equipo, sino los honores del triunfo en tan importante certamen, por lo menos una actuación discreta.

ECOS Y NOTICIAS

Dr. Alberto C. Pujadas

De la capital federal, donde se había trasladado por razones de orden familiar, ha regresado el jueves acompañado de su esposa María Angélica S. de Pujadas y sus hijos Beatriz Alicia y Alberto Daniel, el Dr. Alberto C. Pujadas, quien ha reanudado inmediatamente la atención de su clientela en su consultorio profesional de la calle 12 de Octubre.

El vermouth danzante de la «Unión Ciclista Deseado»

Con el éxito que ya es característica de todas las reuniones auspiciadas por esta simpática y juvenil institución tuvo lugar en la tarde del domingo el vermouth danzante anunciado que congregó a crecido número de simpatizantes de ambos sexos. La reunión fué muy cordial y el baile muy animado.

Sr. Roberto Braghenti

De la capital federal, donde se hallaba en uso de licencia, ha regresado el señor Roberto Braghenti, Jefe de este distrito del Impuesto a los Réditos.

Enlace Berniga Sequeiros

El día 27 del corriente se efectuará en esta localidad el enlace de la señorita Velia Berniga, hija del antiguo vecino y empleado del ferrocarril, señor Alejandro Berni-

BATERIAS DE COCINA

el más extraordinario surtido

Acabamos de recibir las últimas novedades en enlozados "DURASMALT", "C. A. P. E. A." y en aluminio

Los enlozados "DURASMALT" y "C. A. P. E. A.", se destacan ventajosamente sobre cualquier otros enlozado por su excelente calidad y gran duración.— Son los de esmalte más resistente a los golpes y a las abolladuras.

En estos momentos, que estos artículos tanto escasean, esta oferta debe considerarse seriamente y adquirir ya sea para su próximo regalo de casamiento o para su propia cocina, una nueva batería o reponer los utensilios que necesite.

**EL SURTIDO MAS EXCEPCIONAL Y LOS
PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA**

LA ANONIMA

Soc. Anónima Import. y Export. de la Patagonia